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C O P I A 
____________ 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
Numero  71   del  31-10-2023 

 
 Sessione Straordinaria    Adunanza in Prima convocazione 
 

Oggetto: DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) -  PERIODO 
2024-2026. DISCUSSIONE E CONSEGUENTE DELIBERAZIONE (ART. 
170, COMMA 1, DEL D.LGS. N. 267/2000) 

 
 
L'anno  duemilaventitre, il giorno  trentuno, del mese di ottobre alle ore 16:31, presso la Sala 
Consiliare sita in Via C: Battisti n: 16 – 1° Piano. 
 
Convocato nelle forme prescritte dal vigente e con apposito avviso spedito a domicilio di 
ciascun Consigliere, si è riunito il CONSIGLIO COMUNALE: 
 
Presiede l’adunanza il Presidente Dott:ssa MALORGIO Maria Grazia. 
 
Fatto l’appello nominale sono risultati:  
 
Avv. MANTA Laura P Sig. DE LUCA Giovanni P 
Geom. Marra Monica P Dott.Ssa Piccinno Beatrice P 
Dott.ssa VANTAGGIATO 
Amelia 

P Sig. Vecchio Mario P 

Dott. Perrone Giuseppe P Dott.Ssa Perrone Sabrina P 
Dott. Castellana Giuseppe P Dott. PERRONE Salvatore P 
Dott: Gianfreda Angelo P Sig: SINDACO Rocco A 
Dott:ssa MALORGIO Maria 
Grazia 

P   

 
Partecipa il Segretario Generale Dott.ssa TRALDI Anna. 
 
Il Presidente, riconosciuta la validità del numero legale degli intervenuti per poter 
validamente deliberare, dichiara aperta la seduta: 
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PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' Tecnica 
 
 
Data: 26-10-2023 Il Responsabile del servizio 
 F.to Sicilia Giuseppe 
 
 
 
 
PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' Contabile 
 
 
Data: 26-10-2023 Il Responsabile del servizio 
 F.to Sicilia Giuseppe 
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   Punto n. 2 all’ordine del giorno: Art. 170, comma 1, D.Lgs. 267/2000. Documento Unico di 
Programmazione (DUP), periodo 2024/2026 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Punto numero 2. Ai sensi dell'articolo 170, comma 1, del Decreto Legislativo 267/2000, 
Documento Unico di Programmazione (DUP), periodo 2024/2026.  
Relaziona sul punto l'Assessore Castellana. Prego, Assessore. 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Grazie, Presidente, e buonasera a tutti.  
Quest'anno ci ritroviamo ad approvare il Documento di Programmazione a distanza di pochi 
mesi dall'approvazione del precedente, afferente al periodo 2023/2025. In applicazione del 
principio costituzionale del buon andamento della pubblica amministrazione, la 
Programmazione che ci accingiamo ad approvare assicura un ottimale impiego delle risorse 
pubbliche secondo i canoni della efficacia, efficienza ed economicità. “Programmare” 
significa anche stringere un patto di trasparenza e di lealtà con i cittadini, in accordo con gli 
obiettivi che ci siamo prefissati con il nostro programma amministrativo e che intendiamo 
raggiungere entro la fine del mandato: significa quindi fare delle scelte, nella consapevolezza 
che le risorse risultano essere sempre limitate rispetto ai bisogni, e che nell'individuare le 
priorità irrinunciabili altre esigenze vengono sacrificate.  
Consapevoli dell'importanza del compito che ci è stato assegnato in qualità di Amministratori, 
attraverso questo strumento intendiamo programmare lo sviluppo del nostro territorio e il 
miglioramento del benessere dei nostri concittadini, nel rispetto delle regole e dei ruoli 
istituzionali che il nostro ordinamento ha stabilito. Con questo Documento, inoltre, rendiamo 
concreto il principio della democrazia partecipativa in quanto forniamo gli strumenti per 
valutare l'operazione amministrativa, conoscendo preventivamente gli obiettivi dichiarati e – 
successivamente i risultati – raggiunti.  
Il DUP si qualifica come un momento di scelta dell'organo politico, e si compone di due 
Sezioni: quella Strategica e quella Operativa. La prima ha un orizzonte temporale di 
riferimento che coincide con quello del mandato amministrativo, la seconda pari a quello del 
Bilancio di Previsione. Cercherò di essere breve nell'esposizione del DUP, poiché questo è il 
terzo che questa Amministrazione presenta – tra l'altro, a cinque mesi di distanza 
dall’approvazione del presidente – e che rispecchia in pieno, come detto, il poc'anzi 
programma amministrativo con cui i cittadini ci hanno dato fiducia nel 2021.  
Mi limiterò con questa mia presentazione a toccare i punti salienti, dando per letto l'intero 
Documento. Nella Sezione Strategica sono individuate le principali scelte che caratterizzano il 
Programma dell'Amministrazione, da realizzarsi nel corso del mandato amministrativo e cioè 
nel quinquennio 2021/2026. Nella seconda parte del DUP troviamo la Sezione Operativa per 
il periodo ‘24/’26. Nella parte prima di questa Sezione vengono puntualmente trattate le fonti 
di finanziamento del Bilancio Comunale; nella seconda parte della Sezione Operativa si entra 
nel vivo della programmazione politico-amministrativa pluriennale 2024/2026.  
Le iniziative da realizzare durante il mandato si baseranno su un'azione locale aperta, fondata 
sull'integrazione e sulla valorizzazione delle risorse culturali, umane ed economiche che 
esistono nel nostro territorio, in modo che i cittadini divengano attraverso la partecipazione e 
la concertazione i protagonisti principali del proprio avvenire. Abbiamo inteso ed intendiamo 
il Comune come una “casa di vetro”, entro la quale ognuno possa avere accesso alle 
informazioni amministrative nel rispetto della legge, e i cittadini potranno dare il proprio 
contributo alla vita politico-amministrativa della comunità. A tale scopo le azioni che sono 
state portate avanti per raggiungere sempre una maggiore trasparenza e prossimità nei servizi 
al cittadino sono: la digitalizzazione della macchina amministrativa, grazie ai cospicui 
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contributi PNRR intercettati, per consentire agli utenti l'accesso diretto e immediato delle 
informazioni di proprio interesse ed evitare inutili code per il reperimento di certificati, dati, o 
informazioni. Per ciò che riguarda la sicurezza del cittadino, è indispensabile un'azione di 
sensibilizzazione finalizzata a incrementare la cultura del rispetto delle regole di civile 
convivenza; in quest'ottica riteniamo indispensabile rafforzare la vigilanza sul territorio, 
favorendo una maggiore sinergia tra le Forze dell'Ordine presenti sul territorio comunale. Al 
raggiungimento di questo scopo è stata incrementata la presenza di personale a tempo pieno e 
indeterminato per la Polizia Locale; sono stati anche implementati gli impianti di 
videosorveglianza, e in tale ottica rientra anche il potenziamento dei corpi illuminanti in punti 
sensibili del paese.  
La famiglia è un tema centrale nel nostro Programma, perché da essa passa lo sviluppo 
armonico della società. Continuiamo ad incrementare le politiche sociali partendo proprio 
dalle attenzioni alle famiglie; offrendo sostegno ai nuclei familiari – soprattutto quelli in 
difficoltà – mutuando il principio di equità fiscale come faro dell'azione amministrativa. 
Partire dalla famiglia per rilanciare le politiche sociali significa erogare servizi di sostegno, 
investire sugli studi e sulla formazione, supportare le famiglie che accolgono in casa familiari 
anziani, disabili, o infermi per ridurre il livello di isolamento sociale e familiare dal contesto 
in cui si vive e si opera. Favorire politiche sociali per i giovani che vogliono creare un nuovo 
nucleo familiare, co-investendo sulla progettualità di vita dei propri giovani concittadini. 
Questi obiettivi passano anche da alcune scelte fatte in questi anni, e che intendiamo 
incrementare e rendere strutturali, come il “bonus nuovi nati” e il “bonus scuola”.  
In tema di Politiche Sociali saranno portate avanti nel corso del mandato elettorale le 
iniziative a sostegno delle famiglie con presenza di disabile in casa con l'attivazione dei 
progetti per la disabilità, con l'ausilio del Garante dei Disabili. Verrà pianificata su base 
pluriennale l’eliminazione delle barriere architettoniche presenti sul territorio comunale; è in 
studio un sostegno concreto alle famiglie monoreddito in situazioni di crisi attraverso lo 
strumento del “baratto amministrativo”, con l'introduzione di un voucher sociale: possibilità 
di convertire quindi le tasse locali in ore di lavoro di pubblica utilità.  
Un concreto sostegno alla natalità passa dalla volontà di questa Amministrazione di prevedere 
la nascita di un nuovo asilo nido che ben si sposa con lo sviluppo economico-territoriale, 
permettendo di usufruire di questo prezioso strumento anche ai numerosi lavoratori della 
nostra zona industriale. Sempre in quest'ottica rientra la volontà di mettere in sicurezza e 
potenziare le aree-gioco per i bambini, per renderle sicure e garantire maggiori momenti di 
svago.  
il Comune di Collepasso intende aderire al Programma “Città Amiche dei bambini e degli 
adolescenti”, promosso dal Comitato Italiano per l'Unicef Fondazione Onlus; e a tal fine 
verranno seguite le linee-guida delineate da Unicef per la costruzione di una comunità a 
misura di bambini ed adolescenti. In particolare, il Comune attiverà un osservatorio e un 
documento strategico che riguarderanno servizi ed impegni verso bambini e ragazzi. Verranno 
implementati momenti ed eventi organizzati dall'Amministrazione Comunale a favore dei 
bambini e delle famiglie, come le giornate nell'ambito del circuito “Io leggo perché”, “Il 
Maggio dei Libri”, e la partecipazione ai bandi specifici che ad esempio quest'anno ci ha 
permesso di partecipare all'organizzazione della rassegna teatrale “Famiglie a Teatro”. Verrà 
curata la collaborazione con le associazioni sportive presenti sul territorio, in modo da 
garantire adeguate progettualità a misura dei ragazzi, soprattutto per la fascia di età 0-16 anni. 
Attenzione per le aree gioco e all’organizzazione di giornate di studio nell'ambito del progetto 
“Scuole in Bosco”, attraverso la collaborazione con i docenti del nostro Istituto Comprensivo.  
Riguardo agli edifici scolastici, è premura di questa Amministrazione quella di curare gli 
spazi e gli arredi affinché siano davvero a misura di bambino. Tutte le scuole sono state 
efficientate energeticamente, e tutte le aule sono dotate di LIM e casse audio. Il lavoro 
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programmatorio di questa maggioranza – espresso attraverso questo Documento – è stato un 
lavoro di gruppo e che ha coinvolto tutte le deleghe. Infatti la nostra volontà di attuare 
politiche sociali di sostegno alla famiglia si attua attraverso i progetti finanziatici: di 
realizzazione di una mensa scolastica presso la scuola di via Regina Elena; attraverso la 
riqualificazione della scuola di via Benedetto Croce; e attraverso l'efficientamento energetico 
di tutti gli istituti scolastici.  
Le politiche ambientali avranno un ruolo di rilievo nel mandato amministrativo. La “strategia 
green” sarà portata avanti su tre fronti: quello del riciclo, attraverso una spinta a migliorare le 
percentuali di raccolta differenziata; quello della riduzione dei quantitativi di rifiuti, attraverso 
adeguate campagne di sensibilizzazione ad uno stile di vita sostenibile; e quello del riutilizzo 
dei prodotti. L’obiettivo dell’Amministrazione dei prossimi anni, quindi, sarà quello di 
contribuire ad affermare una nuova cultura fondata sul consumo critico e la partecipazione 
responsabile dei concittadini. Attraverso un percorso condiviso e partecipato, 
l'Amministrazione si impegna a realizzare progetti finalizzati alla riduzione a monte dei 
rifiuti. Ciò non basta, però: il territorio purtroppo è preso di mira da incivili che senza scrupoli 
sversano rifiuti, soprattutto nelle campagne. Per contrastare questo fenomeno di degrado 
ambientale si intende continuare il monitoraggio costante del territorio, oltre alle azioni che 
vengono poste in essere per garantire la pulizia straordinaria dell'ambiente urbano con la 
rimozione dei rifiuti illecitamente abbandonati sul suolo pubblico. Già nel 2022 è stato fatto 
questo lavoro, grazie ad un finanziamento regionale di 30.000 euro; e che abbiamo potuto 
ripetere quest'anno, con un altro finanziamento di 20.000 euro.  
Un'attenzione costante è rivolta agli animali domestici e al fenomeno del randagismo; 
continueranno le campagne di sensibilizzazione per la microchippatura e per incentivare 
l'adozione dei cani randagi per sottrarli ai canili, con il coinvolgimento costante delle 
associazioni locali che si prodigano quotidianamente in favore dei cani e dei gatti randagi. Nel 
solco di questa attenzione al benessere animale si trova l'azione delle Guardie Zoofile.  
Le politiche energetiche che verranno portate avanti negli anni di questo mandato punteranno 
prioritariamente a razionalizzare i consumi energetici del Comune, anche per conseguire 
importanti risparmi economici per le casse comunali. Ciò sarà possibile anche mediante 
l’efficientamento energetico degli immobili comunali in uso, e la rifunzionalizzazione di 
quelli non più utilizzati grazie a finanziamenti PNRR intercettati dall’Amministrazione in 
questi mesi è già messi in campo.  
Per le Opere Pubbliche particolare attenzione sarà posta al recupero e – ove occorrente – alla 
rifunzionalizzazione delle opere pubbliche esistenti – scuole, Municipio, impianti sportivi – 
ricorrendo ai finanziamenti pubblici messi a disposizione degli Enti Locali, in primis quelli 
del PNRR. In particolare si porteranno avanti i seguenti progetti: la rifunzionalizzazione e 
completamento del restauro del Palazzo Baronale, per renderlo cuore degli eventi culturali e 
attrattore turistico; rifunzionalizzazione dell'intero Parco del Palazzo Baronale; il 
completamento del palazzetto dello sport, e la sistemazione del parco circostante per attività 
sportive all'aperto; la risistemazione del Parco Bosco, unico vero polmone di verde pubblico 
presente in ambito urbano e potenziale attrattore cicloturistico, con allestimento di adeguato 
impianto di videosorveglianza per dissuadere gli atti di vandalismo e dare ai cittadini 
maggiore sicurezza; il graduale abbattimento delle barriere architettoniche, con particolare 
attenzione a quelle presenti lungo le strade; gli interventi di mitigazione del rischio idraulico-
geologico, mediante il potenziamento della rete pluviale nelle aree urbane periferiche a 
maggiore rischio in occasione di eventi piovosi; il miglioramento funzionale ed estetico dei 
plessi scolastici in esercizio, e il potenziamento dei servizi; la riconversione di uno degli 
immobili comunali inutilizzati, per realizzazione di strutture socio-sanitarie; la valorizzazione 
del centro urbano, mediante la realizzazione di una nuova pavimentazione del percorso che 
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collega Piazza Dante con il Palazzo Baronale, passando per la Chiesa Matrice e l'antica 
Chiesa dello Spirito Santo.  
Il nostro territorio è attraversato da una importante arteria, che collega il versante adriatico 
con quello ionico; sarà scopo dell'Amministrazione sfruttare il transito sul territorio comunale 
– soprattutto da parte dei turisti – per valorizzare il territorio e le attività economiche che 
insistono. In generale si procederà con la rivisitazione della circolazione stradale attraverso lo 
studio di un Piano del Traffico, e particolare attenzione sarà posta al tema della mobilità 
sostenibile.  
Per lo sviluppo economico locale, l’Amministrazione Comunale può e deve fare la sua parte 
mettendo in campo azioni in grado di interpretare i bisogni e le esigenze del tessuto sociale ed 
economico: migliorando la macchina amministrativa per rispondere prontamente alle istanze 
dei cittadini, soprattutto quelle che sprigionano capitali privati per far girare l'economia 
locale. In tal senso rientra tra gli obiettivi di questa Amministrazione la drastica riduzione dei 
tempi di attesa per il rilascio di autorizzazioni, permessi di costruire, e quanto occorre per 
consentire ai cittadini di investire le proprie risorse economiche e alle aziende locali di 
lavorare. Verrà perseguito l'impegno ad avviare un info-point turistico. È in fase di 
elaborazione un progetto di riqualificazione della zona industriale, con investimenti sia per 
infrastrutture che per servizi alle imprese.  
L'Amministrazione Comunale si prefigge di curare i rapporti con il mondo della scuola, per 
creare insieme alle famiglie e alle altre agenzie educative presenti sul territorio – come le 
parrocchie, l'oratorio, e i campus estivi – una rete virtuosa di Cooperazione a sostegno dei 
nostri ragazzi e delle famiglie.  
Valorizzare e rafforzare l'identità culturale del nostro territorio sarà il cardine delle politiche 
culturali che intendiamo portare avanti. Nell'ottica della valorizzazione delle risorse della 
comunità, e delle opportunità di crescita e di sviluppo economico, intendiamo offrire ai 
giovani luoghi di espressione dell'arte, della creatività, e delle estemporaneità, e offrire a tutto 
ciò luoghi di pratica e di produzione. In tal senso il Palazzo Baronale diverrà il cuore della 
proposta culturale.  
Nel solco dello sviluppo economico, che passa anche dallo sviluppo turistico e culturale si 
trova il progetto dei “Cammini del Bello” – un cammino religioso che vede anche Collepasso 
protagonista – così come il progetto del Bosco Didattico, e quello di “Scuole in Bosco”.  
Per lo sviluppo armonico della società occorre offrire ai cittadini la possibilità di praticare 
attività sportive. I nostri interventi saranno concentrati in due ambiti: il potenziamento 
dell'offerta sportiva, e degli impianti da destinare alle attività sportive. Grande successo sta 
avendo in tal senso il Programma “Sport nei Parchi”.  
Collepasso ha visto negli anni crescere sempre più la passione per il volontariato, e l'adesione 
all’associazionismo di diversa matrice e con un ventaglio variegato di finalità; per tale 
motivo, impegno primario è il sostegno concreto alle associazioni.  
Altre risorse di Collepasso sono gli anziani, che rappresentano la storia delle nostre radici e 
della cultura locale. Prioritario sarà per noi curarne – in sinergia con l'Ambito Sociale – 
l’assistenza, perché un anziano è un punto di riferimento per la sua famiglia e per la società.  
Questo è in sintesi l'ambizioso Programma pluriennale di questa Amministrazione, che in 
parte è stato calendarizzato, in parte già realizzato, e che ci prefiggiamo di completare con il 
mandato elettorale. Ritenuto di rispettare tutte le norme prescritte, e acquisito agli atti il parere 
favorevole dell'organo di revisione – con verbale 42 del 26 ottobre 2023 – chiedo al Consiglio 
Comunale di voler approvare il Documento Unico di Programmazione per il periodo 
2024/2026, come deliberato dalla Giunta Comunale con atto 120 del 24 ottobre 2023 ed 
allegato agli atti del Consiglio. Grazie. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
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Grazie, Assessore.  
Ci sono interventi? Prego, Consigliera Vantaggiato. 
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Grazie, Presidente. Buonasera a tutti.  
Allora: dopo questo lungo intervento da parte dell'Assessore Castellana, che è teso 
sostanzialmente a rilevare e a spiegare l'importanza di questo Documento politico-
amministrativo, è chiaro che ognuno di noi credo abbia speso un po' del suo tempo per 
leggere quelli che sono stati i pensieri strategici, tradotti in punti di relative Missioni. Si 
chiamano così: “Missioni”. Io ho segnato alcuni punti.  
Inizio con la Missione 6, “Politiche Giovanili, Sport, e Tempo Libero”, giusto per 
ricollegarmi proprio al discorso importantissimo dell'iniziativa dello “Sport nei Parchi” 
appena riferita dall'Assessore Castellana. Chiedo all'Assessore al ramo – Gianfreda – se 
relativamente quindi a questo bellissimo progetto – indubbiamente bello – di “Sport nei 
Parchi”, che è stato avviato poche settimane fa, Assessore, e che è un progetto di grande 
valore... che parte dalla gratuità dell'offerta ai cittadini, quindi un senso di inclusione anche 
delle fasce meno abbienti. Nel senso di praticare poi sport all'aria aperta, e la garanzia anche 
di professionisti che hanno la possibilità di esperire, di fare esperienza anche in questo settore, 
che immagino siano poi adeguatamente retribuiti. Ecco, una domanda mi sono posta, 
Assessore: per la sicurezza dei cittadini che frequentano questo corso, considerati anche i 
lavori che sono stati in corso, sono ancora in corso: è stata dichiarata la chiusura dei lavori, ed 
effettuata poi la relativa omologazione? I cancelli sono stati già sostituiti, messi in sicurezza? 
Questa è una delle domande, magari io le leggo tutte e poi ognuno di voi mi risponderà. 
Grazie.  
Missione 6, sempre “Politiche Giovanili”, Consigliere Giovanni De Luca. Consigliere, come 
unica strategia politica vedo riportata ancora e solo una volta la Consulta Giovanile. La cosa 
mi fa piacere, lo sa; però l'occasione è anche consona per chiederle a che punto siate… 
avendo deliberato un po' di Consigli fa, se non sbaglio nel consiglio dell'11 maggio scorso. 
Inoltre le faccio presente: sono state promosse lo scorso anno varie ed importanti iniziative 
per i giovani, per le politiche giovanili, come “Galattica”, promossa dalla Regione Puglia. 
Che oggi vedono sportelli giovanili aperti, in tutti i paesi; come Taurisano, Tuglie, 
Melpignano. Perché Collepasso non mi risulta? Perché non avete voluto cogliere – o potuto 
cogliere – questa occasione? Oppure, se ci fossero stati degli ostacoli rilevati da voi… aver 
avuto l’arguzia di superarli. Il Servizio Civile Universale, quest'anno sarà garantito a 
Collepasso? Perché lo scorso anno non è andato in porto. Inoltre, in questi giorni, “Luoghi 
Comuni” è un’altra importante iniziativa presentata in diversi paesi: avete intenzione di 
partecipare? 
Missione 9, “Tutela, Valorizzazione e Recupero Ambientale”, Assessore Marra. A pagina 98 
leggo: “Riduzione della presenza dei manufatti in cemento e amianto. Promozione dell'attività 
e smaltimento dei manufatti in amianto sul suolo pubblico”. Questa è una cosa molto, molto 
importante; per cui le dico che mi sorprende, per contro, leggere a pagina 96 – cioè due 
pagine prima – lo specchietto riepilogativo dell'impegno di spesa messo per questa Missione: 
“zero euro”. Io propongo in questa sede che, nella Nota Aggiuntiva che seguirà il DUP, 
vogliate investire molti soldi per correre in aiuto dell'ambiente; e quindi anche di tutti noi, ma 
anche di quei cittadini – Assessore – che hanno ancora nelle loro case l'amianto. E sono tanti; 
mi creda, sono tanti. Un censimento, per esempio, di tutte le costruzioni che hanno ancora 
residui di amianto: ha provveduto a farlo? Io ricevo molte segnalazioni, per questo; e le offro 
anche un aiuto, magari, a interpellare poi le persone che hanno bisogno di rimuovere l'amianto 
dalle loro case. Così come la invito – per la garanzia, anche, della qualità dell'aria – a 
provvedere ad un censimento delle case che hanno ancora i camini con nocciolino. Ce ne sono 
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tante. E trovi il modo anche per aiutare le persone, per sostituirli; previa giusta campagna 
informativa, ovviamente, che ancora a distanza di anni non ho visto fare. Non ho volutamente 
poi affrontato il discorso, e non lo voglio affrontare questa sera… il discorso affrontato nella 
precedente Seduta Consiliare riguardante l'interrogazione sulle antenne, perché poi mi riservo 
di fare un’interrogazione.  
Missione 16, Assessore Castellana, “Gestione delle entrate tributarie”. A pagina 64 del DUP 
scrive: “Pagare tutti per pagare meno”. È il vostro slogan, Assessore: per contrastare 
l'evasione fiscale. L'avete detto, ridetto, ridetto… Ecco, Assessore: oltre allo slogan, quali 
azioni sul territorio vengono portate avanti, e da chi, per contrastare l'evasione al pagamento 
dei giusti tributi? Quanti accertamenti, in questi due anni – abbiamo già intrapreso il terzo – 
avete prodotto? Esistono determinazioni pubblicate, in merito, che riportano questi dati? Gli 
altri Comuni le fanno.  
Missione 16, sempre Assessore Castellana, “Sviluppo del settore agricolo”. Dice: “Si 
perseguirà l’iniziativa del recupero dei prodotti tipici locali agricoli, e verranno fatti eventi di 
promozione”. Con quali soldi? A pagina 112, per questa Missione e per questa intenzione che 
ha dichiarato, vedo “zero euro”. Quindi propongo anche qui che, con Nota Aggiuntiva al 
DUP, vengano spesi dei soldi – me lo auguro – per qualche progetto concreto… che porti a 
rifiorire l'agricoltura nel nostro territorio. Di piantagioni, di prodotti che possano anche 
magari diventare prodotti DOP, per Collepasso. 
Pagina 50, “Programmazione dei Lavori Pubblici”, Assessore Perrone. Nella tabella “anno 
2025” vedo nella Specifica 1 dell'investimento e riqualificazione del secondo lotto di alloggi 
dell'edilizia residenziale pubblica di via Giovanni Pascoli 52: Programma Regionale “Sicuro, 
Verde e Sociale”. Questo, lo avevo chiesto io in una interrogazione qualche mese fa, che 
portai nel Consiglio Comunale del 27 luglio scorso; per cui poi ricevetti risposta negativa. 
Cioè: non siete stati ammessi al finanziamento di 1.150.000 euro per la ristrutturazione delle 
case popolari… Chiedo se è un refuso l’averlo riportato nel DUP di adesso, oppure 
aspettiamo di essere… magari in coda, per essere chiamati. Sto chiedendo soltanto se è un 
refuso o meno. È giusto che sia riportato.  
A pagina – invece – 67, Assessore Perrone, dice: “Garantire una efficace e tempestiva 
programmazione e progettazione ed esecuzione di opere e lavori pubblici”. In questi giorni Io 
sono andata, su input dei cittadini, a controllare lo stato di via Veronesi: quella via che è stata 
fatta ex novo, spendendo 33.000 euro per la sua realizzazione. Ho rilevato – anche attraverso 
delle foto, Assessore – che l'asfalto, a distanza di pochissimi mesi, risulta completamente 
crepato in molti punti. Con fessure che raggiungono la misura… o la superano, del 
centimetro. Ho delle foto, che posso produrre: che garantiscono poi quello che sto dicendo. 
Come sono stati fatti questi lavori, Assessore? Lei si sente di garantire la tenuta della strada, 
oppure dobbiamo preoccuparci se verranno investiti poi altri denari per rifare da capo tutto il 
procedimento di rifacimento, di costruzione ex novo di questa strada?  
L'ultima cosa, Assessore Perrone: a che punto sono i lavori dell'ex-mercato coperto? Perché 
ho notato che è stato tolto – in violazione, credo, anche della legge – il relativo cartello dei 
lavori. E cosa aspettate, eventualmente, a rimetterlo se non sono finiti? Grazie. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Grazie, Consigliere.  
Prego… Vuole intervenire prima lei, Consigliere Salvatore Perrone? Ha chiesto la parola. 
Prego. 
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
Grazie. Lo ha detto l'Assessore Castellana: è il terzo DUP che questa Amministrazione sta 
presentando, no? È il terzo, questo di questa sera. Ma ha esternato poc'anzi la Consigliera 
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Vantaggiato, sui vari punti di questo DUP. Io non vedo novità, Assessore, su questo 
Documento che lei – insieme alla sua maggioranza – sta portando; se non i soliti numeri, che 
vengono trascritti da un anno all'altro. E in alcune cose che mi stanno a cuore vedo che non 
c’è l'intenzione di questa Amministrazione di cambiare… o di invertire la rotta. 
Parto da un esempio, che mi è successo venerdì sera. Venerdì sera sono stato invitato da 
un'azienda che sta nella zona industriale – non è l'unica che mi invita – per prenderci un caffè, 
e per parlare della situazione che c'è. Abbiamo fatto una passeggiatina, pure, a piedi. Noi 
oggi, 31 ottobre 2023, abbiamo una zona industriale da terzo mondo. Alcune foto me le hanno 
date, altre le ho fatte io col telefonino. Mai, che io ricordi, la nostra zona industriale è stata 
ridotta in questo stato: marciapiedi abbandonati, erbacce, sporcizia, strade dissestate… 
Sembra in questo periodo, possiamo dirlo… sembra un cimitero. E su questo Documento di 
Programmazione vedo una cifra di 2.500.000 e rotti euro – con finanziamenti regionali, 
quando verranno – ma non vedo una programmazione, una movimentazione da parte 
dell'Assessore, della maggioranza, del Sindaco, per questo settore. Che è il cuore della 
comunità! Non è che le altre cose che ha detto la consigliera Vantaggiato non siano 
importanti: sono importanti, e arriveremo… più avanti.  
Dicevo, il cuore pulsante di una comunità. in tre anni, in due anni e mezzo io non ho visto 
nessun intervento se non quello delle telecamere-giocattolo che avete messo… che poi non 
funzionano, non hanno funzionato, perché abbiamo visto i furti, no? Né tantomeno – sempre 
su questo Documento, e anche su quelli che stanno nel Comune – vedo interventi risolutivi, 
che diano un’immagine… a quest'area, che è posizionata in un modo fantastico ma è 
abbandonata da anni! Cioè la zona industriale di Collepasso, dobbiamo dire la verità: è 
abbandonata… non per colpa vostra, perché in questi due anni e mezzo voi non avete fatto 
niente, anzi avete peggiorato ancora le cose. Ma da anni… cioè hanno colpa anche le altre 
Amministrazioni, che si sono susseguite. Io ho lasciato nel 2005 un gioiello! E lo posso 
documentare: ieri, nel girare nel mio archivio per trovare alcuni documenti che servivano per 
questa sera, ho trovato delle foto. E allora mi duole il cuore, a vedere queste cose qua.  
Poi vediamo altri numeri. Vediamo altri numeri, che li avete riscritti nuovamente! Queste 
benedette scuole… Non lo posso dire, se no faccio peccato; ma se qualche giorno, di 
domenica, quando all'interno non ci fosse nessuno, crollassero… io ne sarei contento. Perché 
stiamo spendendo milioni di euro! Voi, e anche le precedenti Amministrazioni. Buttati, i soldi 
buttati al vento! Soldi… La Sindaca dice: “Si sono fregati 150.000 euro”, in un comizio. Ma 
quanti soldi la comunità sta spendendo, per questi ruderi? L'unica cosa che noto, caro 
Assessore Castellana, è che la spesa per gli organi istituzionali è passata da 135.000 euro a 
155.000 e rotti euro. Cioè, avete pensato inizialmente di aumentarvi – dal primo di gennaio 
2024 – il vostro stipendio; poi ne parleremo quando approveremo il Bilancio, cioè al prossimo 
Consiglio Comunale ma nel DUP la prima cosa che avete fatto… è questo.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Aspetti un attimo, ci sono problemi di audio…  
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
In effetti qualcuno mi ha mandato un messaggio, Presidente. Io non mi sono soffermato, per 
non dire che sono ripetitivo.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Mi hanno avvisato adesso.  
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
Mi fermo, allora, sì.  
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PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Sospendiamo un attimo.  
(ndt: breve interruzione, di circa un minuto e mezzo, per motivi tecnici legati alla 
registrazione audio e video della Seduta) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Prego, Consigliere, può riprendere. 
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
Grazie, Presidente.  
Dicevo: l'unica cosa che è di cambiamento, che ho visto in questo DUP, è l'aumento dei vostri 
stipendi. Non parliamo dei Servizi Sociali, non vedo progetti degni di questa comunità. Non 
parliamo di investimenti, di grandi opere pubbliche. Cioè, sembra che questa 
Amministrazione è talmente apatica che… l’ho detto un'altra volta, che non conosce il proprio 
territorio. E nella programmazione non guardano allo sviluppo di questa comunità, sia in 
termini di grosse opere… mi riferisco a delle piccole o grosse circonvallazioni che possono 
servire questo Comune. Ve l'ho detto un'altra volta. Cioè la via Roma, e via Principe… è 
invivibile. Se la vecchia Amministrazione ha sbagliato, a perdere quel finanziamento di 7 
milioni di euro… anzi, non “a perdere”: non l'ha voluta realizzare. Per altri interessi. Se chi 
viene da Galatina deve entrare in un imbuto che è vicino alla Santa Croce… quando è 
possibile aprire una strada – ci sono le cessioni, nell'Ufficio Tecnico, se si trovano – che 
fiancheggi l'istituto professionale, e si apre una piccola, mini-circonvallazione, che la gente 
venendo da Galatina può andare alle poste, sulla via di Neviano, sulla via di Tuglie, senza… 
imboccare la strada che sta vicino a Santa Croce. Cioè, voglio dire: tutte queste cose, un 
Amministratore non le guarda? Sono tante di queste cose, perché le piccolezze, non entro in 
merito…  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Consigliere, dobbiamo sospendere un attimo. Si è di nuovo interrotta la linea. Sospendiamo 
un attimo. 
 
(ndt: seconda interruzione, per motivi tecnici legati alla registrazione audio e video della 
Seduta. Stavolta l’interruzione dura 15 minuti, e i lavori riprendono alle ore 17:32, 
corrispondenti al minuto 59:40 del file audio del servizio stenotipico) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Riprendiamo la Seduta.  
Avevamo interrotto l'intervento del Consigliere Salvatore Perrone. Prego, Consigliere, può 
continuare. Grazie 
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
Grazie, Presidente. Vedo che ci sono dei problemi… non so se sono tecnici o di linea, 
sinceramente. Poco importa, ma chiudo perché poi… andare ad essere ripetitivi non serve a 
niente.  
Chiudo dicendo: non ci sono novità – da questo Documento, che questa maggioranza ha 
portato – eclatanti per la comunità, ma solo numeri che vengono ri-scritti ad ogni anno, 
quando si presenta il DUP… mettendo gli stessi numeri, mettendo sempre “scuola via 
Pascoli”, “via Regina Elena”, “via Bosco…” Le solite tiritere di questa maggioranza, che in 
questo periodo ha fatto. Non ho visto nessuna novità, non ho visto una… per dire, una 
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riqualificazione di alcune aree che aspettano da decenni… non da anni, da decenni. Non ho 
visto la famosa… sceneggiata, show del Sindaco, in comizio… il rifacimento della facciata 
del cimitero, che fine ha fatto. Se sta nel cassetto, se stiamo aspettando che arrivino le piogge 
per poter fare questa pitturazione; oppure nel frattempo la ditta siciliana è morta, e bisogna 
fare un’altra gara. Con la speranza che riesci a trovarla in Europa. Voglio dire, sono numeri 
che vengono messi da questa Amministrazione… L'unica novità, ho detto: è che sono variati i 
numeri, a differenza delle altre poste che ci sono… è lo stipendio, che passa da 138.000 a 
155.000 euro. Grazie. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Grazie, Consigliere.  
Ci sono altri interventi? 
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Dunque: in linea di massima avevamo espresso qualche titubanza, qualche momento di 
scetticismo… quando parlammo qualche mese fa, del DUP. E avevamo anche fatto alcune 
domande, alcuni interrogativi avevamo posto. Perché strategicamente avevamo apprezzato 
quelle che potevano essere le finalità, ma i dubbi ci venivano dal fatto che difficilmente – 
secondo il nostro punto di vista, chiaramente – si potesse arrivare poi a conseguirle 
effettivamente. Quindi non mi soffermo su molte cose, ma ho la richiesta di fare un paio di 
domande – semplicemente un paio di domande – per chiedere di capire meglio alcuni aspetti. 
E parto dalla Missione 3, “Ordine pubblico e sicurezza”. Programma Polizia Locale 
amministrativa, Responsabile Politico il Sindaco Laura Manta.  
Allora, leggo tra le finalità da conseguire: “Conferma del potenziamento dell'organico del 
Comando di Polizia Locale”. Fatto salvo che già un passo avanti è stato fatto con l'ingresso di 
un'altra unità, la domanda è questa: si ritiene di assumere un'altra unità, per potenziare 
ulteriormente il Corpo di Polizia Locale? Questa è la prima domanda. Poi, al punto 4, sempre 
delle finalità da conseguire, leggo: “Implementazione di un sistema di videosorveglianza, 
compreso l'utilizzo di fototrappole per il controllo a distanza delle aree sensibili del territorio 
e per la prevenzione di reati legati al patrimonio e/o di carattere ambientale e degli edifici 
pubblici”. Le domande che mi sono venute sono queste, che io giro a voi: le fototrappole 
attualmente in uso funzionano correttamente tutte, oppure siete a conoscenza di qualche 
defezione? Questa è una domanda. Poi, ancora: è prevista anche l'implementazione del 
sistema di videosorveglianza, e anche qui chiedo se quelle in uso funzionano correttamente, 
visto che l'altra volta c'era stato qualche disguido, che non tutte erano funzionanti. E poi mi 
ricollego alla tabella… alla voce “Sistema Integrato di Sicurezza Urbana”, nella quale voce 
dovrebbe appunto ricadere eventualmente la spesa per l'implementazione, e vedo che la spesa 
riportata è “zero euro”. E quindi volevo capire bene se c'era stato un problema di trascrizione, 
oppure… se si avranno In forma gratuita, queste telecamere, oppure ancora se c'è una forma 
diversa prevista per l'acquisizione di altre telecamere. Oppure, eventualmente, se così non 
fosse: la proposta che avanziamo è quella, magari, di trovare dei fondi da destinare 
eventualmente… all'acquisto, e al potenziamento – appunto – di questo sistema di 
videosorveglianza. Non solo laddove è posizionato attualmente, ma anche eventualmente in 
altre zone sensibili del paese.  
E questa è una situazione. L'altra riguarda invece i lavori… la Missione 5. “Tutela e 
valorizzazione dei beni e delle attività culturali”. Il Responsabile Politico è il Vicesindaco 
Giuseppe Perrone, al quale mi rivolgo per chiedere… tra le finalità da conseguire c'è scritto 
nel Programma, sono previste risorse per la gestione del Palazzo Baronale. Se non vado errato 
– e questa è la prima domanda – ci fu un… avete attinto, o la richiesta per attingere a un 
finanziamento, Regione Puglia POR FESR-FSE 2014/2020, “Fondo per lo Sviluppo e 
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Coesione, Patto per la Puglia, Azione di Rigenerazione Urbana Sostenibile, operazioni di 
sviluppo urbano sostenibile”. Era questo, il finanziamento tramite cui era previsto di sistemare 
la parte superiore del Palazzo Baronale? Questa è la seconda domanda. E poi, in caso di 
risposta positiva alla prima e seconda domanda, l'ultima: vorrei chiedere poi, appunto, lo stato 
di questo finanziamento. Grazie. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Grazie, Consigliere Mario Vecchio.  
Ci sono altri interventi? Prego, Consigliera, 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Presidente, aggiungo soltanto due paroline rispetto all'intervento puntuale che ha effettuato 
Mario Vecchio; e che sottoscrivo parola per parola. Insomma, il DUP è un momento molto, 
molto importante… noi abbiamo approvato il DUP già pochi mesi fa, a marzo scorso. Questa 
fretta di approvare questo nuovo DUP ci faceva sperare in una sorta di ripensamento; anzi, 
addirittura, quando avevo letto i punti dell'ordine del giorno ho pensato: “Sarà una Nota di 
Aggiornamento al DUP, un’ulteriore Nota di Aggiornamento”. Ma perché in realtà il DUP… 
non dovrebbe essere il “libro dei sogni”, tanto poi c'è il Bilancio di Previsione per fare due 
conti. No, no. Il DUP rappresenta l'atto propedeutico… nelle due Sezioni, come giustamente 
l'Assessore Castellana ha evidenziato. L'atto propedeutico senza il quale il Bilancio non può 
esserci. Certo, può essere sempre aggiornato; ecco perché io ero molto, molto speranzosa di 
non rileggere un DUP 2022/2024, di non rileggere un DUP 2021/2023. Perché l'Assessore 
Castellana… io forse vivo di dejà vu, evidentemente, ma sono due anni e un mese che ci 
continua a dire che “questo Comune è la casa di vetro”, che “la famiglia è un perno 
importante per il Comune”, che “i disabili…”. Cioè, Assessore Castellana: io la prego 
gentilmente… senza innervosirci, tutti quanti.  
Allora, quando lei decide di esporci il prossimo DUP, ci faccia una cortesia: si riascolti le 
registrazioni, o rilegga il DUP del 2021/2023, stralci tutte le parti… tutte le parti che si 
ripetono, gentilmente. O dia indicazioni a chi di dovere. E poi può spiegare alla comunità 
quelle che sono le cose che ha stralciato perché ha realizzato, il Comune di Collepasso. 
Perché, se io rileggo le stesse identiche cose dal 2021/2023, quindi come triennio… beh, c'è 
qualcosa che non va. Vuol dire che il Comune non sta andando avanti, la macchina non 
cammina. E perdonatemi: a me piace che il politico, il Dirigente, il dipendente dica che “i 
cittadini sono protagonisti della vita politica del Comune”. Ma attenzione: i primi sono i 
rappresentanti politici, che si devono purtroppo sobbarcare l'onere di realizzare e di garantire 
il corretto funzionamento dei servizi. Perché, Sindaco, lei e il responsabile diretto, in questo 
senso; secondo la normativa del TUEL. E non può neanche dire: “No, non funzionano i 
servizi, allora io non sono…”  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Siamo caduti tutti quanti… (sorride) 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
No, “andiamo avanti” niente, Assessore Marra. Come, “andiamo avanti”? No, cosa, 
“registriamo”? Noi abbiamo… Assessore Marra, quello che lei ha appena detto è gravissimo. 
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Se non ci sono le condizioni, non lo decide lei ma innanzitutto deve intervenire il 
Presidente… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Sospendiamo la Seduta… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Grazie, Presidente. 
 
(ndt: terza interruzione, per motivi tecnici legati alla registrazione audio e video della Seduta. 
Stavolta l’interruzione dura 5 minuti, e i lavori riprendono alle ore 17:47, corrispondenti al 
minuto 1:16:10 del file audio del servizio stenotipico) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Riprendiamo la Seduta.  
Avevamo interrotto l'intervento della Consigliera Sabrina Perrone. Prego, Consigliera. 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Quindi, dicevamo: sono due anni e un mese che sentiamo parlare del Comune come “la casa 
di vetro”. Lo abbiamo visto nel DUP 2021/2023… e ce lo ripete ogni anno, Assessore 
Castellana. Ma, per poter affermare, realizzare, concretizzare quella trasparenza che – appunto 
– lei vuole farci intendere come principio-guida della vostra Amministrazione, e quindi 
iniziare un attimino dalle fondamenta… sarebbe anche per esempio necessario, proprio 
nell'ottica di un Comune “casa di vetro”, ad esempio iniziare a rispondere alle istanze dei 
cittadini. Ci sono tantissimi cittadini che presentano istanze che voi non considerate 
minimamente. Il Protocollo è pieno di queste istanze, senza risposta; perché, per voi, che il 
cittadino si lamenti è un problema! Per voi il cittadino che… non abbassa la testa – lo stavo 
per dire in dialetto – è un problema! E invece no: il cittadino che si lamenta e una risorsa, 
Assessore Castellana e Sindaco Laura Manta. È una risorsa! Perché permette di reindirizzare 
la propria azione, il proprio operato… perché voi, non è che esercitate un potere che è vostro. 
Voi dovreste ascoltare le esigenze della comunità, e quindi… ringraziarla – se siete 
abbastanza umili – e quindi provvedere di conseguenza. Ecco che i cittadini, così, diventano 
veri protagonisti; non al momento del DUP, quando devo spiegare la Sezione Operativa, la 
Sezione Strategica… No. Ogni giorno, quando anche il cittadino che non vota Partito 
Democratico viene ascoltato, viene accolto. Non: viene bistrattato, non ascoltato, e via 
dicendo.  
Ora, leggendo questo corposo DUP – che ringraziamo l'Amministrazione di averci fornito due 
giorni prima – ci sembra, oltre ad avere dejà vu, che ci sia un problema di presupposto. Non 
sembra il Documento Unico di Programmazione del Comune di Collepasso: sembra di un 
altro Comune. Perché anche qui… bisogna avere un bel coraggio, però. Perché, fino a quando 
uno c'ha coraggio, va bene; però quando uno… ma lo deve proprio averlo bello, questo 
coraggio. Una certa quantità di coraggio ci vuole… per poter affermare che “perno” – sempre 
dell'Amministrazione – “è la famiglia”. Ora, non crederete che i collepassesi credano alla 
storia del “bonus bebè”, “bonus nascita…” No, perché… per carità, eh, quelli sono incentivi, 
ma comprendiamo bene che 4.000 euro per i nati al Comune di Collepasso… è un’inezia. Non 
dico che è niente, per carità, non bisogna sputare sui soldi; però far ruotare un Documento 
Unico di Programmazione – che è la visione dell'Amministrazione – al “bonus nascita…” Ve 
lo dico da mamma di un bambino di 5 mesi, insomma: ho dei seri dubbi che sia… come dire, 
specchio di una programmazione.  
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Poi lasciamo da parte i commenti sui Servizi, Assessore Castellana; mi duole il cuore, perché 
lei deve parlare con Angelo Gianfreda. Quando lo stesso disse che in realtà nei Servizi 
Pubblici “non è che sono contemplate le associazioni”. Ma come? Che i Servizi Pubblici 
“sono Servizi Pubblici locali, garantiti dal Comune”, “le associazioni non c'entrano niente…” 
Andatelo a dire a tutte quelle associazioni che, con impegno costante e quotidiano… che vi 
convengono, quando bisogna fare le “Giornate”, i selfie, le foto, quello che volete. Andatelo a 
dire a quelle persone che giornalmente, di tasca propria, fanno andare avanti e vi garantiscono 
dei servizi essenziali. O pensate – come dice l'Assessore Castellana – che i servizi per la 
comunità siano l'organizzazione di Giornate? La “Giornata del…”, la “Giornata della…” No. 
Assessore Castellana, no. Lei non può venire qua… oltre ad averci abituato a non saperci 
spiegare le Variazioni di Bilancio, non può venire qua e dire che il “Documento Unico di 
Programmazione si basa su una P.A. digitale, e sulla famiglia, i servizi di sostegno…” Ma ci 
vuole ben coraggio, a dire che i servizi di sostegno per i disabili sono il centro di questa…  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Consigliera, la invito a concludere. 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
…il centro di questa Amministrazione. Quando noi sappiamo le cifre – minime – che mettete 
per i disabili. Barriere architettoniche: mai affrontata la questione. Forse due parcheggi, due 
pitturazioni.  
Quindi io comprendo anche la difficoltà… e concludo, Presidente. La difficoltà di un 
Assessore. Se io fossi Assessore nella vostra Amministrazione – mai sia – del PD… io sarei 
in difficoltà, perché chiaramente i Servizi di cui io ho direttamente gestione sono tre. Che 
sono tra l'altro minimi; il resto è tutto in appalto. E se voi, a fronte di tutti gli appalti che avete 
dato, non vigilate, non controllate… è un serio problema! Perché, quando noi parlavamo di 
affidamenti diretti di dubbia legittimità, lo abbiamo fatto con cognizione di causa. Con tanto 
di documentazione. E infatti i lavori, tutto a un tratto, si sono fermati.  
Quindi voi avete portato avanti tre progetti, fondamentalmente, a parte la mensa che 
veramente è… già a guardare quello che sta avvenendo, mi viene male. Ma, a parte quello, 
voi avete portato avanti: Palazzo Baronale, dell'Amministrazione precedente; l'ex-mercato 
coperto, dell'Amministrazione precedente… Ah, no, attenzione, non è dell'Amministrazione 
precedente, avete ragione: perché voi avete preso i soldi dei cittadini, che è ben diverso. 
L'Amministrazione precedente non avrebbe speso un euro, dei cittadini. E il Parco Bosco, 
copia-incolla dell'Amministrazione precedente. Bene, rendete atto di questo, insomma… 
avete fatto in due anni e un mese – state facendo, in realtà – quello che è già stato 
apparecchiato a questa Amministrazione. Perché è molto semplice, e concludo, Presidente… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Grazie, Consigliera… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Concludo la frase. È molto semplice mangiare quando, la spesa, la fanno altri. Grazie. 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Posso, Presidente? 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Prego, Assessore. 
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ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Allora, vengo a rispondere un po' a tutti gli interventi… in modo puntuale, per quello che mi 
sono appuntato.  
Parto un attimino a ritroso, quantomeno per chiarire a tutti quanti quella che è l'approvazione 
del Documento di Programmazione. Evidentemente… non “dopo tre anni si ripetono le stesse 
parole”, Consigliera Sabrina Perrone, ma evidentemente dopo tre anni non abbiamo capito 
che cosa è il Documento di Programmazione. E a che cosa afferisce. Cioè, che è quello che è 
il programma elettorale di questa Amministrazione… o di una Amministrazione. Quindi non 
troverà mai cose totalmente differenti da quello che è il programma elettorale con cui noi 
abbiamo vinto le elezioni. Funziona così, in democrazia: ci si presenta davanti ai cittadini con 
un programma elettorale ben definito… e, in base a quelli che sono i princìpi di quel 
programma elettorale, la gente la vota. Ed eventualmente…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Lei non deve intervenire. Che io non l’ho interrotta. Si distingue sempre per interrompere gli 
interventi degli altri.  
Dunque non troverà mai grandi distanze tra il programma elettorale e quello che è il 
Documento di Programmazione: le do questo scoop. Dopo di che, il Documento Unico di 
Programmazione è un momento… lei diceva: “un'altra Nota di Aggiornamento al 
precedente”. No, non funziona così; perché il Governo, giustamente, ha posto il limite per 
l’approvazione dei Bilanci di Previsione al 31 dicembre del 2023. Dunque, siccome ci sono 
degli atti propedeutici da fare per arrivare al Bilancio di Previsione – questo è uno di quelli – 
bisogna partire per tempo. Quindi oggi noi presentiamo un Documento di Programmazione, a 
tutti gli attori sociali: politici – presenti qui, i Consiglieri Comunali – ma anche la 
cittadinanza. Che eventualmente può far pervenire istanze per inserire nuovi punti nella 
Programmazione, o eventualmente modificarla. Prese queste istanze, l’Amministrazione 
Comunale – la Giunta – prepara la Nota di Aggiornamento al DUP. Quindi la NADUP. Dove 
troverà anche… qui rispondo un po' a tutti i Consiglieri di opposizione che hanno eccepito, su 
varie Missioni e Capitoli, la mancanza o meno di fondi. Praticamente, i numeri che in questo 
momento sono inseriti nel DUP sono indicativi, no? Perché poi nella NADUP andremo a fare 
l'aggiornamento al Documento di Programmazione, in previsione del Bilancio – appunto – di 
Previsione 2024/2026.  
Quindi nel Bilancio di Previsione, poi, troverete i dati… Vabbè, ma questo è chiaro. Anche 
perché, per esempio, nella Missione 9.2… dicevamo che non ci sono i soldi, però poi ho visto 
che c'erano. E rispondo alla Consigliera Vantaggiato, che nella 9.2 – quindi quando parliamo 
di “Tutela, Valorizzazione e Recupero Ambientale” – diceva: “Non ci sono soldi”. No, nella 
9.1 non ci sono soldi; nella 9.2 ci sono 54.173. Quindi è prevista la spesa… Ma ripeto…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
No, me lo sono appuntato. Nella Missione 16, Consigliera Vantaggiato – quindi le vengo 
anche rispondere all'altro punto che aveva posto – effettivamente non ci sono soldi. Si parla 
della programmazione e della valorizzazione dei prodotti agroalimentari. Chiaro è che poi 
quella valorizzazione può avvenire attraverso diverse modalità: o attraverso personale interno, 
quindi magari non c'è spesa specifica su quella Missione; oppure per esempio tramite – faccio 
un esempio banale – una fiera-mercato in cui gli operatori – non ci sono spese – espongono i 
loro prodotti, e quindi in quel caso non ci sarebbe spesa. Però, ripeto: sono diverse Missioni, 
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l’importante in questa fase è capire quali sono le esigenze di Programmazione 
dell'Amministrazione. Tutta. Maggioranza e opposizione, che eventualmente ha anche fatto 
degli appunti… che saremo ben lieti, nell'interesse dei cittadini, di cogliere.  
Vengo anche a rispondere alla Consigliera Sabrina Perrone; perché evidentemente, di tutti…  
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Poi mi risponde sulla gestione tributaria? Sugli accertamenti…?  
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Sì, sì, come no? Certo. Le rispondo subito, perché mi era sfuggito un attimino.  
Guardi, Consigliera Vantaggiato, proprio in questi giorni stanno arrivando gli avvisi – 
appunto – per gli anni 2019, ‘20 e ’21. Quindi siamo già a chiedere gli avvisi di pagamento 
per il 2021.  
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Ho chiesto, mi perdoni… Quanti accertamenti, in questi due anni, avete prodotto? 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Glielo sto dicendo… 
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Se esistono delle Determinazioni pubblicate, che riportano questi dati. Vogliamo saperlo. 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Certo, Consigliera. Siamo arrivati… 
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Perché altrimenti non mi scrive: “Pagare tutti per pagare meno”. 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Infatti… Le sto dicendo, siamo arrivati al 2021. Proprio in questi giorni il Comune – che io 
frequento quotidianamente – è pieno di persone che stanno regolarizzando le loro posizioni. 
Quindi su quello non c'è… “nulla quaestio”, voglio dire, siamo d'accordo. È chiaro che tutti 
devono pagare il dovuto, in modo che tutti paghiamo meno; perché, evidentemente, se 
qualcuno non paga qualcun altro si sta accollando la spesa. Quindi siamo d'accordo, su 
questo. E le dico, siamo arrivati fino al 2021, quindi abbiamo un… come recupero, 
ovviamente, del credito. E abbiamo diciamo un Ufficio Tributi che lavora solertemente, su 
questo punto. E quindi non è nostra intenzione, eventualmente, soprassedere sul recupero 
delle somme.  
Sullo sviluppo agroalimentare le ho risposto… Anche per esempio sul Servizio Civile: le dico 
che noi abbiamo già fatto domanda, e attendiamo gli esiti di quelle che saranno le risultanze 
della partecipazione al bando.  
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Amianto? Dovrebbe rispondermi.  
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Allora, le rispondo io sull’amianto… 
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
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O lei, o l’Assessore Marra… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Va bene, tanto ormai le rispondo io. Sull’amianto, nel punto in cui lei parla dell’amianto c'è 
scritto: “togliere l'amianto sul suolo pubblico”. Quindi è chiaro che, come ha già fatto 
l'Assessore Marra l'anno scorso, quando ha preso… siamo stati tra i primi Comuni – in 
graduatoria – a prendere il finanziamento di 30.000 euro per la pulizia dei cigli delle strade, 
quest'anno l'ha ripetuto e abbiamo avuto altri 20.000 euro. Tenga conto che ovviamente, nel 
momento in cui viene trovato amianto su solo pubblico, viene smaltito nei modi… previsti 
dalla legge, insomma, quindi noi… Nei modi consoni. Lei però parlava di “privati che hanno 
l'esigenza di smaltire amianto”; i privati… purtroppo così è. Il pubblico non può mettere soldi 
per recuperare l'amianto del privato, delle case private. Anzi, per questo il Governo. i vari 
Governi hanno sempre previsto delle detrazioni fiscali per chi lo fa in modo regolare; 
portando in discarica – con relativa fattura – l'amianto smaltito. Quindi è chiaro, no? Noi ci 
possiamo cura del pubblico, sul privato non possiamo intervenire… tranne se domani mattina 
non si alza il Governo, e dice: “Vogliamo fare questa azione, vi diamo questi soldi, questi 
finanziamenti”, e possiamo andare a fare una cosa del genere. E credo di essere… 
Vabbè, a questo punto rispondo anche sulla questione dei giochi all'interno del Bosco. Tenga 
conto che quei giochi si svolgono all’interno del perimetro del Bosco. I lavori di 
ristrutturazione del muro, così come della ringhiera, stanno interessando la parte esterna, 
perimetrale: che hanno già finito, consegnato i lavori, quindi… voglio dire, non c'è nessun 
tipo di problema di sicurezza all'interno del Bosco… 
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Io ho chiesto se è stata dichiarata la chiusura dei lavori, ed effettuata la relativa omologazione. 
Ho fatto una domanda precisa, Assessore… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Su quello…  
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Precisa. Perché la sicurezza, “dentro”, “fuori…” C’è un cantiere… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Ma non fa parte del DUP… Consigliera… 
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Ci sono i cancelli pericolanti… Le persone sono in sicurezza, sì o no? Solamente questo, ho 
chiesto… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Consigliera Vantaggiato. Questo eventualmente è un quesito di interrogazione, no? Ma stiamo 
parlando del Documento Unico di Programmazione, eventualmente… dobbiamo verificare 
con gli Uffici, a che punto è la pratica del lavoro pubblico. In questo senso, voglio dire… Però 
dico, per quello che afferisce il progetto “Sport nei Parchi…”  
 
CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA 
Stiamo parlando dell’incolumità pubblica. Cioè, è un argomento molto… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
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E “stiamo parlando”, certo. Ma ci mancherebbe altro. Si figuri se il Sindaco, che ha la 
responsabilità della pubblica incolumità, non si preoccupi… o va a dormire tranquilla, se non 
c'è la sicurezza. Stia tranquillo su quello, c’è molta attenzione.  
Io passo velocemente – proprio “en passant” – al Consigliere Salvatore Perrone. Io spero che 
le scuole non crollino, Consigliere Salvatore Perrone. Sia per come ha detto lei, per tutti i 
soldi spesi negli anni dalle diverse Amministrazioni per renderle funzionali, sia perché sono 
delle scuole che, le assicuro… anche insegnanti che vengono, che si trovano quest'anno ad 
avere un incarico nella scuola elementare di Collepasso, sono contenti e felici di avere una 
scuola al centro del paese. Ben fatta… mantenuta bene perché, per esempio, la scuola 
dell'infanzia ha arredi consoni… E in più le do una notizia: la mensa è apprezzata. Non è un 
obbrobrio urbanistico, come qualcuno sta cercando di far passare. Perché l’obbrobrio è far 
mangiare i bambini sul tavolo! Quella, è l'attenzione alle famiglie. E non mi ripeto. E 
rispondo a chi dice che cos'è l’attenzione alle famiglie, il bonus… No, non è solo quello. È 
l'asilo nido. Puntare su… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
No, no, io rispondo a tutti. A lei dico: “Spero che non crollino, le scuole”. Però rispondo 
anche a qualcun altro, che vuol dire: “attenzione alle famiglie”. “Attenzione alle famiglie” 
vuol dire anche fare un asilo nido: capiente, che possa anche essere utilizzato, per esempio, 
per… dare dei servizi anche alla zona industriale. Come ha detto lei, lì ci sono tante aziende. 
Con tante famiglie con bambini piccoli, immagino, che vanno a lavorare presto. Avere un 
asilo nido pubblico… perché poi c'è il Governo che dice “dal secondo bambino diamo il 
bonus gratuito per i bambini”. Dopo di che mancano gli asili nido. E mancano i posti negli 
asili nido pubblici. Quindi, questa è una risposta.  
La mensa è una risposta ad un’esigenza! Perché non è dignitoso che i bambini di Collepasso 
debbano mangiare sui banchi, dove scrivono. Qualcuno ha pensato così, diciamo, nel passato: 
di relegare i bambini in un'ala. in una sezione della scuola, senza avere i giusti servizi. Quindi 
credo che la mensa sia dignità: per le famiglie, e per i bambini. E non è un “obbrobrio 
urbanistico”: offendendo i progettisti collepassesi che stanno lavorando all'opera! Perché poi 
sponsorizziamo i giovani, ma poi quando si impegnano a fare delle opere pubbliche vengono 
chiamate “obbrobri”. Vabbè, lo ha detto la Consigliera Sabrina Perrone, no? Che è un 
“obbrobrio”, questa scuola.  
E ritorno sulla Consigliera Sabrina Perrone: mi scusi, quali sono le stanze a cui noi non 
rispondiamo, dei cittadini? Me le specifica? Perché io trovo invece in uscita tante risposte ai 
cittadini…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
No, vabbè, non è che dobbiamo fare lo show. Lei fa lo show, ma io non vengo qui a fare lo 
show, vengo a fare cose serie. E a rispondere seriamente. Però lei faccia un elenco di quelle 
che sono le istanze a cui non abbiamo risposto, anche perché io sono sempre in Comune…  
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Senta, Castellana, allora… Se lei è capace… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
No, lei non deve interrompere… 
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PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Consigliera… (sovrapposizione di voci) 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Lei ha detto: “Risponda”, non mi sottraggo… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
No, lei mi deve chiarire – ovviamente in un prossimo intervento – quali sono le istanze a cui 
noi non rispondiamo. Anche perché io – lei – in Comune non la incontro mai. Mentre io ci 
sono… e quindi i cittadini, di certo, se mi trovano in Comune non vengono a giocare a 
tressette: vengono magari a chiedere servizi, i problemi, e quindi parlano anche con gli 
Assessori, con i Consiglieri, con gli Uffici… e quindi risolviamo sicuramente qualche 
problema.  
Ritorno anche sulla questione delle associazioni, la polemica: no, quella mi sembra proprio 
surreale… forse stava parlando di un altro Comune, non di Collepasso. Perché L'Assessore 
Gianfreda, con le associazioni, fa un lavoro certosino, apprezzato. Quindi non credo che ci 
meritiamo… o questa Amministrazione meriti appunti sulle associazioni e quant'altro.  
Per quanto riguarda la famiglia, insomma… lei è espressione di un Governo che ha aumentato 
le accise sui pannolini, per esempio, no? Ha tolto il reddito di cittadinanza. Dopo di che ai 
lavoratori è stata data una “Social…” “Ai lavoratori”, mi scusi: alle fami…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
“Torniamo al DUP”, quando le conviene “torniamo al DUP”. E questo è il DUP! Perché noi, 
anche con gli stanziamenti che ci manda il Governo Centrale, abbiamo le possibilità di spesa. 
Perché se no il resto sono soldi che devo chiedere ai cittadini di Collepasso, non è che 
escono… Fuori da lì.  
Credo di aver risposto a un po' a tutti quanti. Per quanto riguarda la disabilità, anche lì… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Sì, “è vergognoso” il suo intervento, ha ragione. È vergognoso il suo intervento, lo 
sottoscrivo. Su questo siamo d'accordo, è vergognoso il suo intervento sulla disabilità… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
È vergognoso quello che fate voi… 
 
ASS. CASTELLANA GIUSEPPE 
Grazie, Presidente. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Grazie… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Rispondo subito, perché… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
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Ha chiesto la parola il Sindaco, passo… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Va bene. Prego, Consigliera Sabrina Perrone… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Dobbiamo di nuovo sospendere, per problemi tecnici.  
Passiamo alla parola un attimo al tecnico, così ci spiega bene il problema segnalato. 
 
TECNICO IN SALA 
Praticamente c'è una caduta di connessione… continua, sì, perché ora è la quarta volta, non 
era mai successo. Se io imposto un'altra connessione – ho anche quella mia – mi chiede 
comunque l'autenticazione dell'account: cosa che però non sta andando a buon fine, dava 
“errore”, Google.  
Allora possiamo fare una cosa: che continuiamo tranquillamente anche senza “live…” 
Registro io, e poi lo carico successivamente. Senza avere il “live”. Ditemi voi. 
 
(Interventi fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Quindi, preso atto di quanto detto dal tecnico, io ritengo – per non andare a dilatare ancora i 
tempi, viste le continue interruzioni – di procedere tranquillamente con la registrazione; sarà 
poi mandato in differita tutto il Consiglio, completo. Quindi la garanzia, appunto, della 
pubblicità della Seduta Consiliare viene rispettata… viene rispettata comunque, perché la 
Seduta è pubblica, e quindi comunque… Chi vuole può seguirla direttamente, anche in 
presenza. E la registrazione sarà…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
No, non è contro il Regolamento… No, assolutamente… No, assolutamente, guardi. Stia 
tranquilla. È rispettata la trasparenza, assolutamente. Per il Consiglio… il Regolamento, mi dà 
conferma il Segretario Generale, è rispettato. Quindi possiamo procedere in questo… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Assolutamente no… 
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
Posso fare una proposta, Presidente?  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
La diretta streaming è un qualcosa in più, che noi concediamo a maggior garanzia della 
trasparenza e pubblicità, però non… 
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CONS. PERRONE SALVATORE 
Posso fare una proposta, Presidente? Se mi dà la parola? 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Prego. 
 
CONS. PERRONE SALVATORE 
Allora, io propongo in Consiglio… una proposta, anche, che vada ai voti. Con la minoranza, 
tutta. Noi approviamo il DUP; e aggiorniamo il consiglio fra 5-6 giorni. Così, in questi cinque 
giorni, se l'Assessore Perrone – insieme all'Ufficio Tecnico – convoca l'opposizione, o in 
Commissione una riunione dei Capigruppo… per parlare del punto più importante che c’è 
questa sera, cioè il punto 4, no? Andiamo all'interno della Commissione, a sviscerare tutto, e 
veniamo nel Consiglio Comunale e lo approviamo all’unanimità. Questa è una proposta che io 
faccio: cioè, stasera approviamo il DUP che è importante a livello di tempistica e quant'altro. 
Stasera stessa il Presidente del Consiglio fa una riunione-lampo con i Capigruppo presenti. 
Convochiamo il Consiglio dopo… subito dopo le festività, entro il 7 o l’8. Ma nel frattempo 
l’Assessore Perrone deve prendere l’impegno, insieme all'Ufficio Tecnico, di convocare una 
Commissione o la Capigruppo per parlare del punto importante che è il punto 4… per evitare 
chiacchiericci o pettegolezzi in merito, e per evitare anche che in Consiglio Comunale si 
debbano dire delle cose che… non sono belle, insomma. Ecco cosa voglio dire. Questa è la 
mia proposta, e dell’opposizione.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Allora, mettiamola ai voti. Votiamo la proposta appena dichiarata dal Consigliere Salvatore 
Perrone…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Prego. 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Allora, Presidente: tutto il Consiglio Comunale è stato interessato da una serie di interruzioni. 
Il Regolamento sullo Streaming che abbiamo approvato comporta – lo sa meglio di me – che 
deve essere garantita, la trasmissione della Seduta. Se questo non viene garantito… non va 
bene, questo discorso che lei mi sta facendo, che ci sta facendo adesso. Perché il Regolamento 
parla chiaro, e lei lo deve… dovrebbe intervenire in tal senso. Fino a quando non si garantisce 
questo servizio, non va bene.  
Quindi la proposta che facciamo – come tutte le minoranze, e parlo anche per tutti – è proprio 
quella di rinviare… Di approvare il DUP, perché è un atto propedeutico per il Bilancio, e va 
benissimo. I punti successivi, che sono due-tre: affrontarli in maniera coscienziosa… tra 
cinque giorni. Perché non vi cambia niente: risolvete il problema… tra due giorni, tre giorni, 
insomma quando volete. Risolvete il problema, e siamo tutti felici e contenti. Però, se lei mi 
dice di nuovo che non va a violare il Regolamento: chiedo una sospensione, riguardiamo il 
Regolamento e vediamo cosa dice. Senza riguardare il Regolamento, non è molto 
democratico. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Allora: mi sono permessa di dire quello che ho detto perché ho i Regolamenti, sia il 
Regolamento che disciplina le Sedute Consiliari, sia il Regolamento che regola invece – e 
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disciplina – le riprese audio e video. All'articolo 2 del comma 1: “Il Comune di Collepasso, al 
fine di garantire la più ampia pubblicità dei lavori del Consiglio Comunale, provvede a 
realizzare direttamente la ripresa e la diffusione audiovisiva delle Sedute ordinarie e 
straordinarie purché pubbliche, salve le ipotesi di svolgimento delle Sedute Consiliari”. 
Quindi per ovvie ragioni tecniche o impedimenti fa fede il… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Le ripeto… Glielo rileggo. Allora: “Il Comune di Collepasso, al fine di garantire la più ampia 
pubblicità dei lavori del Consiglio Comunale, provvede a realizzare direttamente la ripresa e 
la diffusione audiovisiva delle Sedute ordinarie e straordinarie purché pubbliche, fatte salve le 
ipotesi di svolgimento delle Sedute stesse qualora ci siano degli impedimenti”. Ovviamente si 
deroga a questo principio: il principio di trasparenza, quale appunto le Sedute Consiliari 
attraverso lo streaming, è un requisito in più che noi stiamo adottando a maggior garanzia 
della trasparenza e pubblicità. Che già così, senza anche la diretta streaming… le Sedute 
Consiliari già hanno, perché sono pubbliche. Quindi, però, andare a dilatare ancora i tempi, 
visti i lavori e tutto ciò che ne consegue…  
Accetto la proposta del Consigliere Salvatore Perrone di metterla ai voti. Quindi si vota 
inizialmente, adesso, la proposta del Consigliere Salvatore Perrone. Chi è d'accordo può 
votare “favorevole”. Chi è favorevole? 
 
Si dà atto che il Presidente del Consiglio procede ad effettuare l’appello per alzata di mano ai 
fini della votazione sulla proposta avanzata poc’anzi dal Consigliere Salvatore Perrone. 
 
MANTA LAURA CONTRARIA 
PERRONE GIUSEPPE CONTRARIO 
MARRA MONICA CONTRARIA 
CASTELLANA GIUSEPPE CONTRARIO 
DE LUCA GIOVANNI CONTRARIO 
GIANFREDA ANGELO CONTRARIO 
PICCINNO BEATRICE CONTRARIA 
MALORGIO MARIA GRAZIA CONTRARIA 
VECCHIO MARIO FAVOREVOLE 
PERRONE SABRINA FAVOREVOLE 
PERRONE SALVATORE FAVOREVOLE 
SINDACO ROCCO ASSENTE 
VANTAGGIATO AMELIA FAVOREVOLE 

 
 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Allora, io direi ora di procedere. I tecnici procedono alla registrazione audio e video; appena il 
sistema di connessione sarà garantito, sarà immessa in canale e vista da chiunque in 
streaming. Fermo restando che la registrazione audio è completa di tutto, nonostante… E la 
seduta è pubblica.  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Queste sono le garanzie, esatto. Quindi possiamo andare avanti. 
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Riprendiamo la Seduta. Prego. 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
Allora, Presidente, visto che l'opposizione ha dichiarato di non voler più intervenire su questo 
argomento, faccio l'intervento conclusivo.  
Tenuto conto che io sono contenta della presenza, questa sera, del pubblico in questa sala, in 
modo tale che… c'è la possibilità, finalmente, di vedere dal vivo come si svolgono le Sedute 
del Consiglio Comunale. E – mi dispiace dirlo – anche la perdita di tempo su alcune 
questioni, su alcune polemiche sterili. Mi dispiace anche dover poi sempre fare questi 
interventi conclusivi, e appuntare all’opposizione che… vengono in Consiglio Comunale 
senza sapere neanche i termini, i tempi tecnici del perché siamo oggi qui. Perché, Consigliera 
Perrone, venire a fare disquisizioni sul perché siamo oggi qui ad approvare di nuovo il DUP… 
evidentemente non le è chiaro come funziona la macchina amministrativa, e non sa 
evidentemente perché oggi è propedeutico poi all’approvazione del Bilancio, dove abbiamo 
dei tempi tecnici da rispettare.  
Detto questo: io ho ascoltato con attenzione quelli che sono stati i vostri interventi, e devo 
dire che il dejà vu ce l'abbiamo noi, ce l'hanno anche i cittadini. Perché su questa discussione, 
sull’approvazione del DUP… E devo dire come Amministrazione, da quando ci siamo 
insediati, forse siamo l'Amministrazione che crea maggiori momenti di confronto in Consiglio 
Comunale: perché noi facciamo Consigli Comunali quasi con una cadenza… mensile, o 
comunque ogni due mesi facciamo un Consiglio Comunale. Quindi questo è espressione di 
maggiore trasparenza: perché ogni volta dobbiamo portare… siamo carichi di proposte, e 
anche di iniziative amministrative, che devono necessariamente passare per la ratifica dal 
Consiglio Comunale; e questa è la ragione per cui ci ritroviamo con una certa cadenza a 
proporre a voi, minoranza, o a ratificare nel Consiglio Comunale… Questa è, che è la chiara 
espressione di trasparenza amministrativa. Una prassi che la precedente Amministrazione, 
invece… le precedenti Amministrazioni non hanno mai rappresentato: anche per la povertà di 
interventi amministrativi… nel corso degli anni, che si sono susseguiti. 
Detto questo: io faccio fatica, veramente, a non rispondere su alcuni appunti. Quando si parla 
della tutela delle famiglie, quando si parla dei giovani, quando si parla delle attività 
produttive, quando si parla anche dei finanziamenti… io rimango veramente basita dalle 
vostre richieste. Perché significa che… ma lo si vede dal fatto che non frequentate il Palazzo 
Baronale. Cioè, la Consigliera Perrone che vuole fare opposizione a distanza, ogni tanto si 
ricorda che fa la Consigliera di opposizione, manda un’interrogazione… oppure, attraverso la 
pagina Facebook, dove si è autoproclamata “personaggio politico”, cerca di vivacizzare i 
pomeriggi della piattaforma social per lanciare qualche accusa. Ma, quando lei viene in 
Consiglio Comunale a dire che “l'Amministrazione non risponde alle istanze dei cittadini”: 
beh, io vorrei… “Perché il Protocollo è pieno di istanze inevase”. Io le vorrei chiedere quando 
lei viene in Comune, e quando lei accende la piattaforma… e se la sua password del sistema 
Halley è aggiornata oppure scaduta, perché noi non la vediamo mai. Questo non è un modo 
per garantire trasparenza o per garantire fiducia, anche a chi l'ha votata. Allora, di questo si 
deve assumere la sua responsabilità.  
Fare l’opposizione a distanza, fare l’opposizione sui social, oggi è facile; amministrare è 
diverso. E noi siamo qui a prenderci le nostre responsabilità, e a dare però risposte ai cittadini. 
Come le risposte che vogliamo dare questa sera. Perché oggi, vedete, è facile dire: “Veniamo, 
approviamo il DUP, però poi andiamo a discutere un punto all'ordine del giorno importante in 
altra sede”, perché questa sera non volete prendervi le vostre responsabilità. No. Noi vi 
ripetiamo, in ogni contesto, in ogni Consiglio Comunale, in cui avete chiesto sempre – 
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strumentalmente – di revocare alcuni punti… beh, vi ripeto, come Sindaco di questa 
Amministrazione, che questa Amministrazione ha tutto l'interesse di andare avanti. Perché i 
servizi ai cittadini, alle imprese, alle famiglie: vanno garantiti! E noi non possiamo venire 
meno a quel patto di trasparenza e di fedeltà ai cittadini per i vostri capricci. Questo, io non ve 
lo consento! Per cui il Consiglio Comunale – siccome sono punti all'ordine del giorno su cui 
tutti dovreste essere preparati – si celebrerà questa sera: con tutti i punti all'ordine del giorno. 
Perché stiamo garantendo comunque trasparenza. Perché la video… perché la Seduta in 
questo momento, mi dicono i tecnici che sta andando in diretta… no? Che viene comunque 
registrata, e verrà trasmessa in differita. Quindi il suo intervento, la sua… opera di 
convincimento nei confronti dei cittadini verrà comunque rivista anche in differita, non si 
deve preoccupare. Oggi, però… Oggi però deve avere un atteggiamento di rispetto! Perché 
questi punti all'ordine del giorno devono essere portati avanti oggi…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
No, no, si vergogni per le cose che scrive e che dice. Per quanto riguarda la disab… Non mi 
deve interrompere, però. Se le dà fastidio, non mi deve interrompere. Non mi deve 
interrompere.  
Per quanto riguarda i suoi interventi, io mi soffermo semplicemente su un punto: quando lei 
parla della disabilità. Anche su questo punto, bisogna avere semplicemente rispetto. E 
rimboccarsi le maniche, e lavorare. Perché io ricordo a tutti che, sul Garante dei Disabili, c'è 
stata una scena… terribile. Vergognosa. Un'opposizione che ha osteggiato il Regolamento 
sulla nomina del Garante dei Disabili. Ed un'opposizione che non si è presentata… o meglio, 
che era presente ma che, al momento in cui si doveva votare il punto all'ordine del giorno 
sull'approvazione del Regolamento sul Garante dei Disabili, si è allontanata dall'Aula. Ce lo 
siamo approvati da soli! Quindi ora lei deve assumersi la… lei e i Consiglieri di minoranza, 
tutti quanti: vi dovete assumere la responsabilità delle vostre azioni. Perché i voti di 
astensione, o voti contrari, o l'assenza su punti essenziali, che riguardano le famiglie – 
soprattutto dove c'è la disabilità – meritano un rispetto primario rispetto a tutte le altre 
questioni. E venire oggi qui a dire che “non ci sono servizi per i disabili”, quando avete 
osteggiato una figura importante… che solo quest'ultimo fine-settimana i ragazzi sono usciti 
in gita insieme. Ed è stato un momento di socializzazione importante! Che chiaramente non 
andiamo a sbandierare sui social: perché si lavora, in silenzio, ma in questa sede è opportuno 
dirlo. Beh, io mi vergogno! Per l'atteggiamento ostruzionista di questa opposizione. E 
parliamo dei disabili. Parliamo delle famiglie. Perché, se lei non ha problemi economici, ci 
sono famiglie invece che 100 euro del “bonus nascita”, o il “bonus scuola”, è importante. È 
importante! E allora se…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
Che ho detto? L’ho offesa? Ho detto: “Se lei non ha problemi economici…” “Se lei non ha 
problemi economici, ci sono famiglie che hanno difficoltà”!  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
Ma che cosa sta dicendo? Che sta dicendo? Consigliera Perrone! Che sta dicendo?  
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(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
No, lei si preoccupa perché sto dicendo la verità! Sto dicendo che ci sono famiglie… Non mi 
deve interrompere. Non mi deve interrompere! Non mi deve interrompere, Consigliera 
Perrone!  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
Mi assumo la mia responsabilità! Togli la parola, per favore, Presidente…  
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Presidente, interrompa il Sindaco, che sta cadendo sul fatto personale! Sta dicendo che io non 
ho problemi economici, non conoscendo nessuna situazione! È fatto personale!  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Consigliera, stava facendo un’esamina su quello che poteva essere… Ha usato… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Presidente, mi offende! Il suo Sindaco mi offende!  
 
SINDACO 
Consigliera Perrone, guardi, questa sceneggiata veramente è ridicola…  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
No, no! No, ha detto che l’opposizione non risponde più, su questo punto. Eh, Consigliera 
Perrone… Consigliera Perrone, stiamo giocando, qui? Questo è un Consiglio Comunale… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Non devo rispondere a lei. Io rispondo in base al Regolamento. Vada tranquilla. 
 
SINDACO 
…deve portare rispetto! Questo è un Consiglio Comunale, deve portare rispetto. Lei non mi 
deve interrompere… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Rispondo perché il Regolamento – non lei – me lo concede. 
 
SINDACO 
Io mi scuso ovviamente, come sempre, con i cittadini per questo show… schifoso! Mi creda, 
per questo show che è veramente… no, è antipatico, è penoso! È penoso! Da quando si è 
insediata questa Amministrazione, l'opposizione purtroppo offre questo show, che è penoso. 
Io non l’ho offesa! Ora lei non deve fare finta di girare la frittata, perché è in difficoltà rispetto 
a quello che le sto dicendo. Sto dicendo che le famiglie hanno necessità di ogni contributo; e 
questa Amministrazione lo sta erogando. Dopo di che, se questo le dà fastidio, perché non le 
permette di fare propaganda elettorale… visto che lei dileggia tanto il Partito Democratico, 
ma lei fa parte di un partito che invece toglie i bonus, toglie il reddito di cittadinanza, toglie i 
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sussidi alle famiglie, e aumenta le accise, anche sui pannolini che sono i beni primari di una 
famiglia che ha un bambino dell'infanzia… beh, questo è un problema tutto suo. Politico, tutto 
suo. Che non deve però portare qui in Consiglio Comunale. E allora… 
 
(Intervento fuori microfono) 
 
SINDACO 
No, questo non è un comizio, è una risposta: alle fesserie che sono state dette riguardo a 
quella che è l'approvazione del Documento Unico di Programmazione. Che è un momento 
serio, nella vita amministrativa… e anche un passaggio serio nell'ambito del Consiglio 
Comunale. E allora vedete, quando mi si viene a dire che questa è un'Amministrazione apatica 
rispetto alle Opere Pubbliche, e abbiamo un paese che è cantierizzato: beh, è chiaro che c'è 
una distanza abissale tra la maggioranza e l'opposizione. Laddove l'opposizione 
chiaramente… che non vive il paese perché vive soltanto sui social, e qualcuno non vive 
neanche a Collepasso. E c'è soltanto la volontà di non apportare nessun contributo, in questo 
Consiglio Comunale, anzi: ne hanno la prova i cittadini, c'è soltanto una volontà di fermare i 
lavori del Consiglio Comunale quando non si ha la volontà di prendersi le proprie 
responsabilità. 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Presidente, chiedo la parola per fatto personale. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Prego.  
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Allora, Sindaco… lo dico davanti a tutti, per la prima e ultima volta, perché io non le ho mai 
risposto nonostante le provocazioni. Lei non deve più usare le questioni mie, familiari, scelte 
di vita, questioni personali… non le deve strumentalizzare. Ha capito? Quindi la mia scelta, 
dove mettere la residenza di mio figlio… non gliene devo rendere conto. Lei non conosce la 
differenza tra una residenza e un domicilio. il suo problema è questo… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Scusi, Consigliera… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Fatto personale, ribadisco. Fatto personale. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Scusi, Consigliera, non si è parlato di residenza. Non si è parlato di residenza, era soltanto 
confronto politico. Le sto… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Allora: Presidente, io la ringrazio che difende il Sindaco, non mi aspettavo diversamente. 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
No, no! È un… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
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Ad ogni modo la mia richiesta… è chiara. È chiara. Il Sindaco… non deve più tirare fuori 
questioni personali, la mia situazione economica… Basta, Sindaco! Basta! Io non ho la 
fortuna – diciamo così – di guadagnare tramite la politica: come lei, Sindaco, fa. Va bene? 
Quindi i comuni mortali, quelli che non guadagnano attraverso la politica: vanno a lavorare, si 
impegnano… e via discorrendo. Se le dà fastidio… che noi facciamo segnalazioni prefettizie, 
e che il Prefetto poi ci accoglie: è un problema suo!  
 
(Intervento fuori microfono) 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Non mi interrompa. Non mi interrompa, ribadisco: sempre fatto personale, Presidente. Allora: 
trattare il prefetto – tra l'altro – come un passacarte dei Consiglieri Comunali, come lei, 
Sindaco, ha fatto… si dovrebbe solo vergognare.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Consigliera, ritorni al fatto personale. Questo non c’entra nulla. 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Questione sul Garante dei Disabili. Lei continua a dire…  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Non c’entra. Aveva chiesto di parlare… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Allora è un problema serio… È un problema serio, perché se mi si dice… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Ma mi scusi… Allora, Consigliera Sabrina Perrone, cerco un attimino di far rispettare il 
Regolamento! Allora, cerchiamo di… intenderci. Avete dichiarato di non voler più esporre 
alcunché sul punto numero 2… Allora, a conclusione è intervenuto il Sindaco, che… è 
l'intervento conclusivo, prima di passare alla votazione. Le ho fatto rispondere per fatto 
personale, nonostante fosse soltanto…  
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Mi fa finire l’ultimo punto? 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
No. Stava parlando del… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
No… Ma, Presidente, c’è un problema serio! Ma c’è un problema serio… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Non è un fatto personale! 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Allora, Presidente, non posso continuare? Non posso continuare, sul fatto personale? 
Presidente, sì o no? Per favore… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
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Allora, lei mi ha anticipato… Sul Garante dei Disabili, non è un fatto personale il Garante dei 
Disabili… 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Allora, se il Presidente dice… E poi vasta, Presidente; nel senso che la invito… perché poi 
non gliene importa a nessuno delle questioni personali, giusto? Benissimo, perfetto. Ma se il 
Sindaco dice che “non c’è sensibilità” da parte di Sabrina… Non del Gruppo del… Di Sabrina 
Perrone, sulla… Sindaco. Ma lei è agitatissima, stasera. Che è successo? Le è successo 
qualcosa? Non lo so. E allora mi faccia parlare… 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Concluda, Consigliera… Consigliera, concluda. 
 
CONS. PERRONE SABRINA 
Siccome è l'ennesima volta che sta tirando fuori il Regolamento sul Garante dei Disabili, che 
“ve lo siete approvato da soli…” Le rammento una cosa! Quel Regolamento non prevede la 
partecipazione di tutti i soggetti, perché c'è scritto: “a insindacabile giudizio del Sindaco”! Va 
bene? E allora io non vado d'accordo con chi, la democrazia, se la porta nel nome del partito e 
non la applica quotidianamente! Va bene? Avevamo proposto l'approvazione consiliare: lei ha 
deciso di nominare il Garante da sola! Va bene? Punto, questione chiusa sul Regolamento dei 
Disabili. Grazie.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Passiamo all'approvazione del punto numero 2. Ai sensi dell'articolo 170, comma 1, del 
Decreto Legislativo 267/2000: Documento Unico di Programmazione Economica, periodo 
2024/2026. Chi è a favore…? 
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Presidente… Io purtroppo… mi trovo sempre a intervenire, poi, dopo momenti 
particolarmente concitati.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Stiamo votando. Abbiamo concluso… 
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Volevo chiedere, semplicemente…  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
No, siamo in votazione…  
 
CONS. VECCHIO MARIO 
No, siccome avevo chiesto… Avevo fatto delle domande, a cui però… Come? 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Non può, adesso… Non può bloccare la votazione. È chiusa, la discussione.  
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Ma non mi avete risposto.  
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
C’è già la votazione… 
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(Interventi fuori microfono) 
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Quindi non avrò…? 
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Siamo in fase di votazione…  
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Presidente, quindi non avrò risposta?  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Guardi, se ha dei dubbi l'Assessore Castellana comunque è disponibile a rispondere 
successivamente, però adesso siamo in fase… Siamo in fase di votazione, avete espresso voi 
il desiderio di non voler più intervenire, e discutere più. Quindi… 
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Vabbè. Prendiamo atto, insomma, di non aver avuto…  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Stiamo votando…  
 
CONS. VECCHIO MARIO 
Va bene, non avremo le risposte richieste.  
 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
…per l'approvazione del DUP, chi è favorevole? 
 
Si dà atto che il Presidente del Consiglio procede ad effettuare l’appello per alzata di mano ai 
fini della votazione del punto n. 2 all’ordine del giorno. 
 
MANTA LAURA FAVOREVOLE 
PERRONE GIUSEPPE FAVOREVOLE 
MARRA MONICA FAVOREVOLE 
CASTELLANA GIUSEPPE FAVOREVOLE 
DE LUCA GIOVANNI FAVOREVOLE 
GIANFREDA ANGELO FAVOREVOLE 
PICCINNO BEATRICE FAVOREVOLE 
MALORGIO MARIA GRAZIA FAVOREVOLE 
VECCHIO MARIO CONTRARIO 
PERRONE SABRINA CONTRARIA 
PERRONE SALVATORE CONTRARIO 
SINDACO ROCCO ASSENTE 
VANTAGGIATO AMELIA CONTRARIA 

 
PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA 
Per l’immediata eseguibilità? 
 
Si dà atto che il Presidente del Consiglio procede ad effettuare l’appello per alzata di mano ai 
fini della votazione sull’immediata eseguibilità del provvedimento. 
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MANTA LAURA FAVOREVOLE 
PERRONE GIUSEPPE FAVOREVOLE 
MARRA MONICA FAVOREVOLE 
CASTELLANA GIUSEPPE FAVOREVOLE 
DE LUCA GIOVANNI FAVOREVOLE 
GIANFREDA ANGELO FAVOREVOLE 
PICCINNO BEATRICE FAVOREVOLE 
MALORGIO MARIA GRAZIA FAVOREVOLE 
VECCHIO MARIO CONTRARIO 
PERRONE SABRINA CONTRARIA 
PERRONE SALVATORE CONTRARIO 
SINDACO ROCCO ASSENTE 
VANTAGGIATO AMELIA CONTRARIA 
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IL CONSIGLIO COMUNALE 

Richiamato l’art. 151, comma 1, del d.Lgs. n. 267/2000, in base al quale “Gli enti locali 
ispirano la propria gestione al principio della programmazione. A tal fine presentano il 
Documento unico di programmazione entro il 31 luglio di ogni anno e deliberano il bilancio 
di previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno 
triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee strategiche 
contenute nel documento unico di programmazione, osservando i princìpi contabili generali 
ed applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. 
I termini possono essere differiti con decreto del Ministro dell'interno, d'intesa con il Ministro 
dell'economia e delle finanze, sentita la Conferenza Stato-città ed autonomie locali, in 
presenza di motivate esigenze”; 
Richiamato inoltre l’art. 170 del d.Lgs. n. 267/2000, il quale testualmente recita: 

Articolo 170  Documento unico di programmazione  
1.  Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il 
Documento unico di programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro 
il 15 novembre di ciascun anno, con lo schema di delibera del bilancio di 
previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di 
aggiornamento del Documento unico di programmazione. Con riferimento al 
periodo di programmazione decorrente dall'esercizio 2015, gli enti locali non 
sono tenuti alla predisposizione del documento unico di programmazione e 
allegano al bilancio annuale di previsione una relazione previsionale e 
programmatica che copra un periodo pari a quello del bilancio pluriennale, 
secondo le modalità previste dall'ordinamento contabile vigente nell'esercizio 
2014. Il primo documento unico di programmazione è adottato con 
riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno partecipato alla 
sperimentazione adottano la disciplina prevista dal presente articolo a 
decorrere dal 1° gennaio 2015. 
2.  Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce 
la guida strategica ed operativa dell'ente. 
3.  Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la 
Sezione strategica e la Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale 
di riferimento pari a quello del mandato amministrativo, la seconda pari a 
quello del bilancio di previsione. 
4.  Il documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto 
previsto dal principio applicato della programmazione di cui all'allegato n. 
4/1 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. 
5.  Il Documento unico di programmazione costituisce atto presupposto 
indispensabile per l'approvazione del bilancio di previsione. 

Considerato che il DUP costituisce lo strumento cardine della programmazione e guida 
strategica ed operativa dell’ente nonché presupposto fondante di tutti i restanti documenti 
destinati a guidare, a cascata, l’intera attività amministrativa e che sulla base del DUP la 
Giunta comunale è legittimata ad elaborare lo schema di bilancio di previsione finanziario per 
il triennio successivo;  
Visto il principio contabile applicato della programmazione all. 4/1 al d.Lgs. n. 118/2011; 
Vista la deliberazione di Giunta Comunale n.122 in data 24.10.2023, esecutiva ai sensi di 
legge, con la quale è stata disposta la presentazione del Documento Unico di Programmazione 
per il periodo 2024/2026 (allegato A); 
Ritenuto pertanto di provvedere in merito; 
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Acquisito agli atti il parere favorevole dell’organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 
1, lettera b), del d.Lgs. n. 267/2000; 
Visto il d.Lgs. n. 267/2000, e in particolare l’articolo 42; 
Visto il d.Lgs. n. 118/2011; 
Visto lo Statuto Comunale; 
Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità ed in particolare gli artt. 14, 15, 16 e 
17; 
Con 8 voti favorevoli e 4 contrari (Amelia Vantaggiato, Mario Vecchio, Sabrina Perrone e 
Salvatore Perrone) espressi per alzata di mano; 
 

DELIBERA 

1. di approvare il Documento Unico di Programmazione per il periodo 2024/2026, 

deliberato dalla Giunta Comunale con atto n. 120 in data 24.10.2023, che si allega al 

presente provvedimento sotto la lettera A) quale parte integrante e sostanziale; 

2. di pubblicare il DUP 2024/2026 sul sito internet del Comune – Amministrazione 

trasparente, Sezione bilanci. 

3. di dare mandato alla Giunta comunale di elaborare il bilancio di previsione 2024-2026 

sulla base degli indirizzi ed obiettivi strategici ed operativi indicati nel documento. 

Infine il Consiglio Comunale, stante l’urgenza di provvedere,  

 Con 8 voti favorevoli e 4 contrari (Amelia Vantaggiato, Mario Vecchio, Sabrina Perrone e 
Salvatore Perrone) espressi per alzata di mano; 

DELIBERA 

di dichiarare il presente provvedimento immediatamente eseguibile, ai sensi dell’articolo 134, 

comma 4, del d.Lgs. n. 267/2000. 
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.  
 

Il Presidente Il SEGRETARIO COMUNALE 
F.to  Dott:ssa MALORGIO Maria Grazia F.to Dott.ssa TRALDI Anna 

 
___________________________________________________________________________ 

 
ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Della su estesa deliberazione viene iniziata oggi la pubblicazione all'Albo Pretorio per 15 
giorni consecutivi ai sensi dell’art.124, comma 1 della Legge n.267/00 e contemporaneamente 
comunicata ai capigruppo consiliari  ai sensi dell’art.125, comma 1 della Legge n.267/00. 
 
N° 1564 
 
Li  21-11-023 
 

 IL SEGRETARIO GENERALE 
 F.to Dott.ssa TRALDI Anna 

 
 
___________________________________________________________________________ 
 
La presente deliberazione è stata dichiarata immediatamente eseguibile con le modalità 
previste dall’art.134, comma 4 della Legge n.267/00. 
Li, 31-10-2023 
 

 IL SEGRETARIO COMUNALE 
 F.to Dott.ssa TRALDI Anna 

 
 
 
___________________________________________________________________________ 
 
È copia conforme all’originale. 
Lì, 
 

 IL SEGRETARIO GENERALE 
 Dott.ssa TRALDI Anna 

 


